
 

 

 

 

RELATÓRIO FINAL DA 1° CONFERÊNCIA MUNICIPAL DA 

PESSOA IDOSA DE SÃO SEBASTIÃO 

  

A Primeira Conferência Municipal da Pessoa Idosa de São 

Sebastião foi convocada pelo Prefeito Felipe Augusto por meio 

do Decreto N° 7403 de 25 de janeiro de 2019, com resolução 

do Conselho Municipal do Idoso N° 002/2018. Foram 

realizadas três prés conferências regiões sul, norte e central 

do município, após ampla divulgação pelos meios de rádio, 

faixas, mídia social e documentos de convites para sociedade 

civil organizada e serviços do poder público e privado. A 

Conferência iniciou em 26 de março do presente ano no 

Teatro Municipal, sito à Avenida Dr. Altino Arantes, N. 05, 

Centro, iniciando as 18h com credenciamento e coquetel, 

seguido da abertura solene, tendo a composição do 

Presidente do Conselho Municipal do Idoso Sebastião Silveira 

Passarelli e do Secretário Municipal da Pessoa com 

Deficiência e do Idoso de São Sebastião Ercilio de Souza. Após 

o hasteamento da bandeira e falas foi realizada a 

apresentação cultural de Dança. A leitura do Regimento 

Interno foi feita pelos coordenadores da conferência Sebastião 

Passarelli e Juliana Coelho Araújo Carvalho, com apenas um 

destaque de ampliação de um minuto no tempo de 

manifestação de réplica durante a plenária final, sendo  



 

 

 

deliberado pelos delegados, e portanto aprovado por 

unanimidade. Posteriormente foi ministrado pela Dra Marília 

Anselmo Viana da Silva Berzins a palestra magna com tema 

“Os Desafios do Envelhecer no Século XXI e o papel das 

Políticas Públicas”. Foi encerrada esta programação com 

agradecimentos e orientações quanto a dinâmica de 

continuidade dos trabalhos na próxima data que foi no dia 

vinte e sete de março de dois mil e dezenove. Dando 

continuidade à Primeira Conferência Municipal da Pessoa 

Idosa de São Sebastião, no dia 27 na Faculdade de Tecnologia 

(FATEC) e Escola Técnica Estadual (ETEC), localizada na Rua 

Ítalo Nascimento, n°366, Porto Grande, São Sebastião. 

Iniciou as 9h, com um café e credenciamento. Foram 

separados os grupos de trabalho nos quatro eixos temáticos: 

Eixo 1: Direitos Fundamentais na Construção/Efetivação 

(Subeixos: Saúde, Assistência Social, Previdência, Moradia, 

Transporte, Cultura, Esporte e lazer); Eixo 2: Educação: 

assegurando direitos e emancipação humana; Eixo 3: 

Enfrentamento da Violação dos Direitos Humanos da Pessoa 

Idosa; Eixo 4: Os Conselhos de Direitos: seu papel na 

efetivação do controle social na geração e implementação das 

políticas públicas. Estiveram presentes 178 pessoas. Após 

separados os grupos de trabalho, os coordenadores dos 

quatro eixos explanaram sobre os temas e iniciaram as  



 

 

 

discussões e escolhas das propostas, já elaboradas nas pré-

conferências das regiões centro, norte e sul. Além disto, 

algumas foram suprimidas ou acrescentadas. Às doze horas 

foi ofertado um almoço com apresentação musical de voz e 

violão de Andressa Wezassek e Waldir Tavolaro. Após o 

almoço, deu-se início a Plenária sob coordenação da Juliana 

Coelho Araújo Carvalho, Coordenadora da conferência e 

Diretora da Divisão de Políticas Públicas do Idoso, da 

Secretaria Municipal da Pessoa com Deficiência e do Idoso, e 

Sebastião Passareli, Presidente do Municipal Conselho do 

Idoso, com apoio de Henrique Simões, membro da mesa 

diretora. As propostas foram lidas uma a uma, por eixo e 

aquelas destacadas foram discutidas e votadas pelos 

delegados presentes, conforme regimento. Ao final foram 

eleitos dois delegados para representatividade na Conferência 

Estadual do Idoso, sendo da sociedade civil César Romero dos 

Santos e do poder público Márcia Ione de Mello Souza, 

seguindo de acordo com o regimento o qual 60% é sociedade 

civil e 40% é poder público foi definido que o titular será da 

sociedade civil e o suplente do poder público. De acordo com 

a Deliberação N° 002/2019 do Conselho Estadual do Idoso 

segue em anexo a este documento as diretrizes prioritárias 

em âmbito Estadual e as de âmbito Nacional, bem como os 

documentos solicitados. Finalizando os trabalhos o Sr  



 

 

 

Sebastião realizou agradecimentos e foi informado que o 

presente relatório ficará disponível para consulta na 

Secretaria Municipal da Pessoa com Deficiência e do Idoso, 

junto a documentação de toda a conferência. A conferência se 

encerrou aproximadamente às 16h30min. Sem mais nada a 

tratar foi encerrada, redigida e lavrada por mim Andressa 

Mary Wezassek, que secretariei a conferência. 

 

                                                   Andressa Mary Wezassek 

 

 

                                                    


